### Un taller universitario explica qué hacer para vivir bien hasta 120 años

### :: A. G. P.

GRANADA. El Aula de Mayores 'Ciudad de Granada', cada jueves, reúne a más de 50 mayores con una media de edad de 78 años. En ella, voluntarios que proceden de la Universidad de Granada (UGR) y de diversos ámbitos profesionales, enseñan a estos mayores «técnicas que le permitan vivir más de 120 años». Dicho queda. El Aula esta formada íntegramente por voluntariado, a cargo de la dirección de la catedrática de Gerontología de la UGR, Ramona Rubio.

Según explica Ramona Rubio, que es la directora del Gabinete de Calidad de Vida y Envejecimiento, en la que está integrada esta actividad, «asistir a esta Aula no tiene ningún tipo de matrícula, el único requisito es querer tener un envejecimiento activo y dejar el sentimiento de soledad, que tantas personas a estas edad tienen».

Desde el Aula de Mayores 'Ciudad de Granada' «fomentamos el envejecimiento activo y la promoción de la autonomía personal con técnicas aportadas por la Psicología, Medicina, Fisioterapia, Animación Sociocultural...», explican sus responsables de esta actividad.

El Gabinete de Calidad de Vida y Envejecimiento comenzó a funcionar en el 2008, destinado básicamente a promover el envejecimiento activo.

# La UGR recibe el primer contencioso de Hacienda por convocar plazas

La Junta no ha explicado aún a la Universidad el protocolo a seguir para la oferta de empleo a través de la tasa de reposición, ni dado el visto bueno a la solicitud de nuevos puestos

### :: ANDREA G. PARRA

GRANADA. La oferta de plazas de profesorado está enmarañada cada vez más en la Universidad de Granada (UGR). No es un mal único de la institución universitaria granadina; hay otras homólogas que están en situaciones parecidas. Contencioso encima de la mesa y solicitudes de permiso para sacar adelante convocatorias de empleo, pero por el momento la única respuesta ha sido el silencio. En definitiva en esta parcela todo está en el aire. O se puede decir de otro modo, está todo parado.

El primer embrollo que se desató es el que se refiere a las plazas de catedrático y de profesor titular que sacó la Universidad granadina. El Ministerio de Hacienda ha llevado este proceso al contencioso administrativo. La Universidad granadina sacó 59 plazas de catedrático y de profesor titular, que se publicaron con nombres y apellidos en el Boletín Oficial del Estado (BOE) en la primavera pasada. El departamento que dirige Cristóbal Montoro, que vela por la austeridad presu-

puestaria, avisó antes de las vacaciones e interpuso la denuncia en el otoño.

La Universidad granadina –hay más en este contencioso– sacó dos convocatorias. Se publicaron en el mismo día, en el mismo BOE. Una de ellas era de 58 puestos y otra de una sola plaza, que era para profesor en carrera sanitaria. De esa es precisamente de la única que la institución universitaria ha recibido la notificación de la denuncia. La vista se ha fijado para el año 2014, según explicó ayer el vicerrector de Ordenación Académica y Profesorado, Luis Jiménez del Barco.

### **Plazas «legales»**

Del resto de plazas, aunque no tienen notificación oficial sí saben que se ha iniciado el contencioso por parte del Ministerio de Hacienda. Tanto los titulares de cátedra como profesores han tomado ya posesión de su cargo y están cobrando de acuerdo al mismo. Luis Jiménez del Barco insiste en que esas convocatorias están hechas de acuerdo a ley porque son anteriores al real decreto que recortaba la convocatoria de empleo público. «Las plazas son legales», defiende el vicerrector del

La vista para el contencioso planteado por el momento se ha fijado para 2014 ramo. Es la misma postura que se ha mantenido desde la institución universitaria desde el inicio del proceso. Se llevó incluso a Consejo de Gobierno de la Universidad granadina y se acordó seguir adelante con el procedimiento.

Si estas plazas están metidas de lleno en el contencioso administrativo, no son las únicas que están en el aire en la Universidad granadina. El Consejo de Gobierno del mes de diciembre pidió permiso a la Junta de Andalucía para convocar 36 plazas de profesor. Antes había hecho ya otro requerimiento para otras tantas. «No ha habido respuesta de la Administración», dice Jiménez del Barco. En este caso el silencio administrativo no se traduce en positivo. Que no contesten no significa que se puedan sacar adelante las citadas plazas.

Lo que sí explicó ayer el vicerrector es que la Administración autonómica está elaborando un protocolo para uso y consumo de la tasa de reposición que se fijaba en el real decreto del Gobierno central. La estadística general fijada es del 10%. Muy baja. La cifra global dependerá del número de bajas (jubilaciones, fallecimientos e invalidez bá-

Al plan de prejubilaciones se han acogido desde 2006 un total de 183 personas sicamente). «Hay que concretar -por parte de la Junta de Andalucía- para saber cómo se desarrolla», matiza. Complicado.

Otro de los frentes abiertos es el que hace referencia al plan de prejubilaciones del profesorado. El Tribunal de Cuentas les ha dado el tirón de orejas y ha abierto expediente a la Universidad granadina y otra treintena de universidades más. Según Jiménez del Barco no tienen notificación oficial sobre el resultado del expediente.

En este caso el Consejo de Gobierno de la Universidad granadina suspendió cautelarmente el plan de prejubilaciones que se aprobó en 2006. Desde que entró en vigor se han acogido al mismo 183 personas. Algunas de ellas ya han salido del sistema –son cinco años–. Se podían acoger al mismo a partir de los 65 años de edad o de los 60 teniendo 30 años de servicio. La jubilación forzosa en la Universidad es a los sesenta años de edad. «Esperaremos a ver qué dice el Tribunal de Cuentas y a partir de ese momento la Universidad actuará», anuncia Jiménez del Barco. Sobre si se tendrá que devolver o no el dinero «entiendo que no, pero no lo sé con rotundidad».

Ante este panorama, el vicerrector de Ordenación Académica y Profesorado reconoce que «ahora todo está parado». Espera que en poco la Administración autonómica se pronuncie, al menos, sobre el protocolo de actuación en el uso de la tasa de reposición.

# La Facultad de Derecho y su 'derecho' a fumar contra la ley

La normativa antitabaco no se aplica realmente en los patios del recinto, donde las colillas se amontonan ante paneles sobre esta prohibición

### :: JUAN RAMÓN OLMOS

GRANADA. «Disculpe, ¿dentro de la facultad no se puede fumar, no?», le preguntamos a la amable mujer que nos atiende en la conserjería de Derecho, que responde taxativamente: «No, no, está prohibido». Sin embargo, insistimos: «Pero aquí la gente fuma dentro de la facultad, ¿no?» Un gesto resignado aparece en su cara: «Pues sí, en realidad sí».

La contradicción entre lo que es legal y lo que realmente se hace es una paradoja constante en la Facultad de Derecho en relación al uso del tabaco. Los carteles que recuerdan la prohibición de fumar, fijada por la Ley Antitabaco, están presentes en casi todos los tablones de anuncios de la facultad. Sin embargo, a unos metros de ellos, alumnos y visitantes fuman.

Hay que decir que la propia facultad de Derecho, con su estructura de patios abiertos, permite que los humos no se acumulen y que no haya malos olores. Quizá por eso, muchos prefieran quedarse en los patios del centro y no salir a la entrada del recinto, donde hay papeleras preparadas justo para que la gente deposite sus colillas.

La consecuencia de fumar dentro de la facultad es que los restos de cigarrillos se acumulan en las esquinas de los patios y en las macetas. La situación, según nos cuenta la responsable de conserjería, «tiene muy enfadadas a las limpiadoras, están hartas de recoger colillas». Asegura además que «nosotros, siempre que vemos a alguien fumando dentro de las instalaciones, les instamos a que apaguen el cigarro». Sin embargo, durante el

espacio de una hora en que este redactor permaneció en Derecho, vio cómo diversas personas uniformadas como trabajadores de la facultad pasaban al lado de los fumadores sin decirles nada.

Puestos en contacto con el decano de Derecho, Miguel Olmedo, aseguró que «hemos dado órdenes estrictas para que, siempre que se vea a alguien fumando dentro de la facultad, se le ordene que lo apague». Además, Olmedo adelantó que el lunes «mandaré un correo a todo el personal para recordar la prohibición de fumar en nuestras instalaciones».

Volviendo con la responsable de conserjería, le preguntamos: «¿No le parece curioso que, en una facultad de Derecho, se incumpla la ley de una forma tan manifiesta?». Ella sonríe: «Pues un poco sí, la verdad».

**Vídeo**: www.ideal.es



Dos jóvenes fuman en la Facultad de Derecho. :: J. R. OLMOS

### **HOY VIERNES**

La Conversión de Pablo. **Santos:** Ananías, Proyecto, Juventino, Máximo, Donato, Sabino Han transcurrido **25** días de **2013** y faltan **340** para que termine el año

### **AGENDA**

#### **LIBROS**

'Las salvias florecen en el barro' Gran Capitán, s/n

A las 20.00 horas, en la librería Babel presentación a cargo de Valeria Tittarelli del libro 'Las salvias florecen en el barro', de Víctor Cassini.

### 'Pulso enamorado de las horas. Antonio Carvajal desde la poesía y

C/ Oficios, 14 A las 20.00 horas, en el Salón de Caballeros XXIV del Palacio de La Madraza, presentación del catálogo de la exposición 'Pulso enamorado de las horas. Antonio Carvajal desde la poesía y el arte'. Intervienen: María Elena Martín-

Vivaldi, Ricardo Anguita y Juan Varo.

### Recital poético

C/ Puentezuelas A las 20.30 horas, en la iglesia de la Magdalena, recital del grupo poético San Matías. Entrada libre.

### **PROPUESTAS**

### Mercadillo benéfico

El Centro Cívico del Zaidín acoge, hasta hoy, un mercadillo a beneficio de la Asociación Amigos de los Animales. De lunes a viernes, de 10.30 a 13.30 y de 17 a 20 horas. Y los sábados, de 17 a 20 horas.

### CONFERENCIAS

### 'La «fórmula» de la felicidad' Entrada libre

A las 20.00 horas, en el Salón de Grados de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de Granada, la conferen-cia 'La «fórmula» de la felicidad' a cargo de Hebe Tizio.

#### 'Desahucios y derecho a la vivienda

Entrada libre

A las 19.00 horas, en el Aula Magna de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología, charla debate bajo el título 'Desahucios v derecho a la vivienda' y la intervención de Manuela Carmena.

Campus de Fuentenueva A las 21.30 horas, en el Aula Magna de la Facultad de Ciencias, proyección de 'Toni', de Jean Renoir. La entrada es

#### 'Amor bajo el espino blanco' C/ Profesor Sainz Cantero, 6

A las 20.30 horas, en la Filmoteca de Andalucía, proyección de 'Amor bajo el espino blanco'

#### 'Noches en la ciudad' C/ Elvira, 65

A las 18.00 horas, en el Centro Universitario Francisco Suárez, proyección de la película 'Noches en la ciudad', de Bob Fosse.

## 'El pasado redivivo'

### **Gran Capitán**

La sala de exposiciones del Centro Cultural Gran Capitán acoge, hasta el 3 de febrero, la última exposición de Miguel Ángel López Expósito. Martes a sábados, de 17 a 21.30 horas. Domingos, de 10 a 14 horas.



### MÚSICA

### La Blues Band de Granada

Carretera de Atarfe, Km. 1 A las 00.00 horas, en el Alexis Viernes de Santa Fe, blues y soul en directo con la Blues Band de Granada. Entrada

#### 'Suenan las palabras hablan los sonidos'

Placeta de Tovar, 3 A las 20.00 horas, en el Palacio de Abrantes, recital de piano, guitarra y canto a cargo del compositor Héctor Eliel, José Antonio Tejero e Ignacio

### Concierto de la Banda del Real Conservatorio Superior de Música Victoria Eugenia

C/ San Jerónimo A las 20.00 horas, en el Conservatorio Superior de Música Victoria Eugenia, concierto de su Banda, bajo la dirección de Bartolomé Pérez Botello y Antonio Herrera, Jorge Cano, Purificación Blanco y Yu-Jung Chung como

### Flamenco en Maracena

Entrada libre A las 20.00 horas, en la Casa de la Cultura de Maracena, flamenco en directo con Antonio Fernández (al cante) y José Fernández (a la guitarra)

### Las Vadies, en directo

C/ Pintor López Mezquita A las 21.00 horas, en La Tertulia, concierto del grupo francés Las Vadies. La entrada, con consumición, es de cinco

### 'El Torta' visita el Planta Baja

C/ Horno de Abad A las 21.00 horas, en la sala Planta Baja, actuación del cantaor Juan Moneo 'El Torta'. Las entradas, a 15 euros (anticipada) y a 18 euros (en taquilla).

### Homenaje a The Beatles

C/ Santa Bárbara A las 22.30 horas, en el Boogaclub, concierto de Los Escarabajos. La entrada es de diez euros.

### Noche de funk

A las 23.30 horas, en el Rembrandt, funk en directo con Funkorama. La entrada es libre.

### Noche flamenca

Carrera del Darro A las 21.30 horas, en Le Chien Andalou, noche flamenca con Luis de Melchor y su cuadro flamenco. La entrada es de seis euros.

### 'Raíz v duende'

Cuesta de San Gregorio A las 21.00 horas, en la sala Vimaambi, espectáculo flamenco. La entrada es de quince euros.

### 'Lo que ocurre dentro'

Callejón del Ave María A las 21.00 horas, en El Apeadero, Proyectos Personas presenta su espectáculo 'Lo que ocurre dentro'. La entrada es de seis euros.

### **EXPOSICIÓN**

### '100 años de la Asociación de la Prensa de Granada'

C/ Escudo del Carmen La Asociación de la Prensa de Granada acoge estos días la exposición '100 años de la Asociación de la Prensa de

### 'Homenaje a los desaparecidos'

San Jerónimo, 27 La Fundación Euroárabe de Altos Estudios acoge, hasta el próximo 31 de enero, la exposición 'Homenaje a los desaparecidos', del pintor libio Matug

## 'Tikis Mikis: variaciones sobre el arte maorí'

Placeta del Hospicio Viejo El Centro de Lenguas Modernas acoge, hasta el próximo mes de febrero de 2013, la última exposición de Francisco Munuera Wallhead.

#### 'Luz seca' Acera del Darro

La sala Zaida de Caja Rural de Granada

### agenda@ideal.es www.agendadegranada.es

Por fax: 958 40 50 72:

Por correo electrónico:

inmagarcialeyva@ideal.es

acoge, hasta el 7 de febrero, la última exposición de Valentín Pedrosa.

Envíe sus comunicados con

**por correo ordinario:** C/ Huelva nº2 Polígono ASE-

GRA,18210 Peligros (Granada);

la referencia IDEALagenda

### 'Semblantes'

Fl nub Portolano acoge estos días una muestra de Manuel Megías, titulada 'Semblantes'. Todos los días, a partir

### 'Exposición'

Plaza de los Girones, 1 El Palacio de los Condes de Gabia acoge, hasta el próximo 27 de enero, la última exposición de Arancha Ruiz Nuño. La muestra puede visitarse de lunes a viernes de 18.00 a 21.00 horas. Los sábados, de 11.00 a 14.00 y de 18.00 a 21.00 horas y los domingos y festivos, de 11.00 a 21.00 horas

### '3 x Granada'

Carrera del Darro El hotel Ladrón de Agua acoge, hasta el 3 de marzo, la exposición pictórica colectiva '3 x Granada'. La muestra, que corre a cargo de Beatriz Hernández, Raquel Angulo y Juan Pablo Díaz Merchante, se puede visitar de lunes a domingo, de 16 a 22 horas.

### 'Meditaciones'

Plaza de los Girones

'Meditaciones sobre un infante' puede visitarse, hasta el 27 de febrero, en el Palacio de los Condes de Gabia. Se trata de una magna exposición que reúne 40 joyas del barroco granadino sobre la infancia de Cristo. De 18 a 21 horas. Los sábados, de 11 a 14 y de 18 a 21 horas y los domingos, de 11 a 21 horas.

#### 'Granada. Miradas 1854-2012' Puerta Real

La sala de exposiciones de CajaGranada en Puerta Real acoge, hasta el 28 de febrero, 'Granada. Miradas 1854-2012'. De martes a viernes, de 19 a 21 horas. Y los sábados, domingos y festivos, de 12 a 14 y de 19 a 21 horas.

### 'Pulso enamorado de las horas. Antonio Carvajal desde la poesía y el arte' C/ Oficios, 14

La sala de exposiciones del Palacio de La Madraza acoge, hasta el próximo 31 de enero, la exposición de fotografías de Francisco Fernández 'Pulso enamorado de las horas. Antonio Carvajal desde la poesía y el arte'. De lunes a viernes, de 11 a 14 horas y de 17.30 a 20.30 horas.

### 'Entre islas'

Avenida de Cádiz, 12 El espacio expositivo Santiago Collado acoge, hasta el 7 de febrero, la última exposición de María Teresa Martín-Vivaldi. De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 21 horas. Sábados, de 10 a 14 horas.

### **SERVICIOS**

### **FARMACIAS**

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134, Gran Capitán, 1. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Méndez Nuñez. 12. Plaza de Gracia. 8. Emperatriz Eugenia, 22. Camino de Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2 Navas 19 Cerrillo de Maracena (Avenida Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud), Doctor Olóriz, 1 Julio Moreno Dávila, 10. Cardenal Parrado, 7. Avenida Constitución, 41. Las Havas, 1 Edificio La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5 Avenida Federico García Lorca, 9, Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Cervantes, 10. Avenida Dílar. 16. Avenida Dílar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Acera del Darro, 96. Arabial, 18, Avenida Palencia, 9, Avenida América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10. Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h: Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino

### ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h: Baja del Mar, 9.

Bajo de Huétor, 63. Avenida Dílar, 16.

BAZA. Permanente 24 h. Prolongación de Corredera, 3

Puerta Real, 2.

### GUADIX. 09:30 h-09:30 h:

MOTRIL 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta)

Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: c/ Juan de Dios Fernández Molina, 4.

#### SALOBREÑA. Permanente 24 h. Avenida Federico García Lorca, 18.

LOJA. 08:00 h-22.00 h: Avenida Pérez 08.00 h: Santa Catalina, 9.

### **HUÉTOR VEGA.** De guardia.

ARMILLA. Permanente 24h. Farmacia Poniente (Ctra. Las Gabias).

### **TELÉFONOS**

### **URGENCIAS MÉDICAS**

Emergencias	11
Teléfono Emergencias	902 505 06
Servicio Andaluz de Salud	06
Centralita todos Hospitales	958 020 00
Cruz Roja emergencias	958 222 22
	902 222 29
Información	958 221 42

### CECLIDIDAD

SEGURIDAD	
Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	093
	958 222 053
Policía Local	092
Guardia Civil	062
	958 271 272
Tráfico	900 123 50

### **EL AGUA**

Información Emasagra LLUVIA RECOGIDA

Lluvia caída el día 23/1/13 12 l/m2 Lluvia caída en el año hidrológico del 82,5 l/m2 mes de enero Media últimos años (1960-2013) 411,25 l/m2 373,75 l/m2 Acumulado año hidrológico Media mes de enero últimos años 50,56 l/m2 Captaciones para abastecimiento: Sondeos 0% + Canales 30% + Quéntar 70%

### **VIDA RELIGIOSA**

### Adoración Nocturna Española de Granada

Año hidrológico: de 1 de octubre al 30 de septiembre

Hoy viernes día 25 celebrarán su Vigilia correspondiente al mes de enero la Sección de Santa Fe Inmaculada Concepción en su iglesia parroquial, a las 20.30 horas, y el Turno 25º Asunción de Nuestra Señora en la capilla de la Misericordia de Granada, a las 22

#### Archicofradía de María Auxiliadora de la Alhambra

El próximo jueves día 31 de enero, a las 20.30 horas en la capilla del Hogar Ángel Ganivet, función solemne en honor de San Juan Bosco, fundador de la Orden Salesiana y propulsor de la devoción a María Auxiliadora con ocasión de su festividad litúrgica.

#### Hermandad de la Aurora

El próximo domingo día 27, a la finalización de la eucaristía de las 11 horas se procederá al solemne traslado de María Santísima de la Aurora del Albayzín Coronada desde San José, a su sede de San Miguel Bajo.

### Cofradía de la Santísima Virgen de la Cabeza de Granada

El próximo sábado día 26, en la iglesia de Santa María Magdalena (calle Puentezuelas), esta cofradía celebra Sabatina en honor de su amada titular, Santísima Virgen de la Cabeza; Santo Rosario a las 18.30 horas y Eucaristía a las

# Hermandad del Stmo. Cristo del Trabajo y Ntra. Señora de la Luz

El próximo día 27 de enero, en la parroquia del Corpus Christi, a las 12 horas, se celebra misa ofrecida por el Cuerpo de Costaleros, procediendo después a la primera levantá simbólica en el almacén de Priostia, terminando con una comida de convivencia en un céntrico hotel de Granada.

#### Cofradía de la Entrada de Jesús en Jerusalén y Nuestra Señora de la Paz (Borriquilla)

Celebrará Función Principal en honor a su sagrada titular, Nuestra Señora de la Paz, con motivo de la festividad litúrgica de la Virgen de la Paz, el próximo día 27 de enero, a las 12 horas, en nuestra sede provisional de la iglesia de los Santos Mártires Justo y Pastor. Al término de la eucaristía la imagen de la Virgen quedará expuesta en devoto besamanos hasta las 14.15 horas y en horario de tarde de 17 a

### D. O. P. VINO DE CALIDAD DE GRANADA



Por S. P. Morcillo

# **Bodegas Domingo y Quiles**



### Viña Galira Reserva 2009

De las variedades Tempranillo y Cabernet Sauvignon provenientes de viñedos propios. Color rojo picota y ribetes color teja fruto de la maduración en barricas nuevas de roble francés, durante más de doce meses. En nariz es complejo, potente, destacando la fruta madura con notas tostadas y cremosas de roble. En boca es carnoso de buena estructura con postgusto largo y sabroso. www.dovinosdegranada.es

### Restaurante La Posá **Codillo al horno**

### **INGREDIENTES:**

- Tomate
- Cebolla - Ajo
- Aceite Sal Vino blanco



En una lata de horno poner el codillo de cerdo acompañado del tomate, la cebolla, el ajo, pimienta negra en grano, todo ello regado con vino blanco acompañado de aceite y sal. Hornear durante al menos una hora y media. Es un plato sencillo de preparar y uno de los más típicos en el Restau-

rante Pizzería La Posá en el municipio de Galera en Granada.

### **PABLO AMATE RECOMIENDA...**





Andrea Tumbarello, propietario del restaurante Don Giovanni en Madrid y Finca Cortesin ha pagado 8.600 euros por una trufa blanca de Asti de 375 gr. El dinero recaudado irá a la Fundación Luis Ganella, dedicada a ayudar a mujeres discapacitadas. Su penetrante aroma recuerda al queso Parmesano muy curado, con notas de miel y flores, con una intensidad muy grata y delicada. Se considera el diamante en la mesa.

